
Новости 
из прошлого

Прощай, 
роуминг

Пожар от 
«Опеля»

Новый 
дом для 
«Радуги»

28 мая 
1961 год – Талицкая 

детская спортивная 
школа проработала год 

и  выпускает первых 
выпускников.

29 мая   
 1984 год – 

лесоводы Талицкого 
межколхозно-

совхозного лесхоза 
взяли обязательство за 

весенне-летний сезон 
посадить 210 гектаров 

лесных культур.
 

31 мая 
2001 год – Талицкая 

районная Дума приняла 
официальные символы 

нашего района – герб и 
флаг.

1 июня 
1955 год –  коллектив 

Талицкого 
откормочного совхоза 

получил переходящее 
Красное знамя 

министерства мясных 
и молочных продуктов 

и первую Всесоюзную 
премию за первое 

место во Всесоюзном 
соревновании совхозов. 

 
1 июня 

2008 год – впервые в 
Талицком городском 

округе состоялся 
фестиваль юношеских 

субкультур.
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ДЭП дает 
рабочие места 

АО «ДЭП № 8» зашло в Талицу всерьез и надолго: до 2025 года 
предприятие будет производить капремонт федеральной 
трассы Екатеринбург-Тюмень в пределах Талицкого района. 
Более того, на эксплуатацию и содержание будут переданы 
отремонтированные участки дороги еще на 25 лет.
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Уважаемые жители Талицкого городского округа! 
От всей души поздравляем вас с Международным днем защиты детей!  
Дети - наше будущее и смысл жизни. Ради них мы работаем и живем, развиваем рай-

он, строим планы на будущее. В Талицком городском округе  проживает 10 244 ребёнка.  
Этот праздник считается детским, но для нас, взрослых, он служит напоминанием об 
ответственности за судьбу каждого ребёнка. Мы должны заботиться об их физиче-
ском и нравственном здоровье, создавать необходимые условия для получения каче-
ственного образования, организации отдыха и полезной занятости. 

Выражаем искреннюю признательность родителям, педагогам и всем, кто вклады-
вает свои силы в воспитание подрастающего поколения. Отдельных слов благодар-
ности заслуживают люди, которые подарили настоящую семью приемным детям и 
ребятам с ограниченными возможностями здоровья. А нашим юным жителям желаем 
здоровья, верных друзей и запоминающегося летнего отдыха.

А.Г. Толкачёв, глава Талицкого городского округа, 
Е.Г. Забанных, председатель Думы ТГО.

Диспетчер онлайн
ПО «Талицкие электрические сети» доводит до вашего сведения график плановых 

отключений электроэнергии на период с 03 по 07.06.2019 г.,  связанных с проведением 
ремонтных работ на электросетевом оборудовании. Просим принять во внимание 

данную информацию при планировании вашей хозяйственной деятельности:  

Населенный пункт, улица, информация о потребителях.
Дата отключения

Время отключения
начало окончание

с. Горбуновское, ул. Советская. 03-04.06.2019 9:00 17:00

д. Сосновка, ул. Советская, Мира, Гагарина, вышка 
связи «Мегафон», склад, МТФ, столовая. 05-07.06.2019 9:00 17:00

п. Троицкий, ул. Мичурина, Декабристов, 
Чехова, Комбайнеров, Герцена, Маяковского, 
Мелиораторов, Докучаева, Уральская, 
Новая, Трактористов, Нагорная, Кузнецова, 
Механизаторов, ПМК-9, водобашня, подсобное 
хозяйство, Агротранс, Агроснаб, Талицкое РТП.

05.06.2019 9:00 17:00

п. Троицкий, Агроснаб. 06-07.06.2019 9:00 17:00

д. Б-Озеро, ул. Ленина, Механизаторов. 03-07.06.2019 9:00 16:00

С ежедневным включением 
оборудования по окончании работ.

*В графике возможны изменения.

Все изменения – через ГИБДД
С первого дня лета вступает в силу 

Постановление Правительства РФ об 
обновленном порядке внесения изме-
нений в конструкцию транспортного 
средства. 

Изменения относятся, прежде всего, 
к водителям, которые хотят поставить 
на своем автомобиле газовое оборудо-
вание. Помимо этого, Постановление 
регламентирует и порядок оборудования 
автомобиля лебедкой, обвесом и т.д. Та-
ким образом, все изменения, вносимые 
в конструкцию транспортного средства, 
должны будут осуществляться только с 
получения разрешения в ГИБДД.

До цифры – считанные дни
3 июня стартует третий этап пе-

рехода на цифровое телевидение. 
Аналоговое вещание отключат в 
35 регионах. 

Среди них, в частности, и Сверд-
ловская область.  На экранах старых 
ТВ 10 дней будет гореть заставка, 
предупреждающая об отключении 
с номерами телефонов, куда нужно 
обратиться за консультацией. После 
этого аналоговое вещание полностью 
прекратится. Четвертый завершаю-
щий этап по переходу на цифровое 
ТВ на территории Российской Федерации начнется 14 октября 2019 года.

Прощай, роуминг
С 1 июня в России отменяется 

внутрисетевой роуминг для сотовой 
связи внутри страны. 

Теперь оператор будет устанавливать 
одинаковые условия для всех своих 
абонентов, вне зависимости, в какой 
части России они находятся. На зару-
бежные звонки новое правило не рас-
пространяется.

Снижение тарифов
Региональная энергетическая комиссия (РЭК) Свердловской области снизи-

ла долгосрочные тарифы до конца 2019 года на вывоз мусора ООО «Компания 
«Рифей», работающему на севере региона, и ЕМУП «Спецавтобаза», работающему 
на востоке области, в том числе в Екатеринбурге. Документ был опубликован на 
официальном портале правовой информации, он вступит в силу с 1 июня.

Для ЕМУП «Спецавтобаза» новый тариф для категории «население» составит 474,37 
рубля за кубометр (был 686,05 рубля).  Жители частного сектора  в пределах обслужи-
вания «Спецавтобазы» будут платить по 90,13 рубля, жители многоквартирных домов — 
80,2 рублей.

ЕМУП «Спецавтобаза» в настоящий момент оспаривает предписание ФАС России, из-
за которого РЭК обязали снизить тариф, в Арбитражном суде Москвы.

Чтобы с компьютером на «ты»
28  мая в управление Пенсионного 

фонда РФ в Талицком районе состо-
ялся семинар-видеоконференция по 
обучению  компьютерной грамотно-
сти граждан старшего поколения на 
базе российской программы   «Азбука 
интернета». 

 Мероприятие носило дистанционный 
характер и транслировалось по видеосвя-
зи в разных регионах России, в том числе 
и в Свердловской области.  В семинаре 
приняли участие 1400 слушателей из 49 
регионов РФ.

Обучение людей старшего поколения 
компьютерной грамоте проводится бес-
платно.  За 18 занятий, которые проводятся три раза в неделю,   пенсионеры должны освоить 
устройство компьютера,  поиск информации в интернете и работу с электронной почтой.  По 
окончании курсов каждый пенсионер получит сертификат о прохождении обучающей програм-
мы.

На нашей территории обучение проводится на базе  Комплексного центра социального об-
служивания населения. Занятия для очередной группы желающих обучиться компьютерной 
грамоте стартуют в июле.  

Напомним, программа повышения компьютерной грамотности реализуется в нашем регио-
не с 2014 года.

Новое в ОСАГО
С 1 июня страховщики, работаю-

щие на рынке ОСАГО, будут обязаны 
заключать договоры с финансовым 
омбудсменом для рассмотрения 
споров различного характера. 

Для страховщиков обращение к фи-
номбудсмену обойдется до 45 тысяч 
рублей, для автоюристов – в 15 тысяч 
рублей, для потребителей – бесплатно.

Увеличение бюджета 
«Основным вопросом повестки 

очередного, 34 заседания Законода-
тельного Собрания Свердловской 
области будет внесение изменений 
в закон об областном бюджете на 
2019 год и плановый период 2020-
2021 годов.  Доходы предлагается 
увеличить на 4,5 миллиарда рублей, 
расходы на 11 миллиардов рублей», 
– подчеркнула председатель Зако-
нодательного Собрания Людмила 
Бабушкина. 

Она отметила, что существенно, на 2,1 млрд. руб. увеличено финансирование по линии 
министерства строительства и архитектуры. Дополнительные средства будут направле-
ны на строительство жилья для детей сирот, на предоставление социальных выплат для 
обеспечения жильем многодетных семей, граждан, имеющих трех и более детей взамен 
земельного участка, на переселение граждан из аварийного жилищного фонда. 

«Дополнительно больше миллиарда рублей планируется выделить на обеспечение 
лекарственными препаратами льготных категорий граждан, а также на переоснащение 
медицинских организаций, оказывающих медицинскую помощь онкологическим больным. 
На 1,65 миллиарда рублей будет увеличен Дорожный фонд, что позволит решить вопро-
сы качества дорог во многих муниципальных образованиях. Мы получали много обраще-
ний граждан, проживающих в частном секторе, связанных с отсутствием контейнерных 
площадок. Дополнительно министерству энергетики и ЖКХ будет выделено 416 миллио-
нов рублей, часть этих средств будет направлена в муниципалитеты на решение вопроса 
установки контейнеров» – подчеркнула Людмила Бабушкина. 

1 июня 2019 года на стадионе 
Пионерской СОШ проводится 

традиционный турнир в честь памяти 
футболистов - братьев Терентьевых. 

Всех желающих приглашаем к 10:00 
почтить память Алексея и Владимира.

О начислении платы за ТКО
Уважаемые жители Талицкого района!
17 мая 2019 года ЕМУП «Специализированная автобаза» уведомила АО «Энер-

госбыТ Плюс» о необходимости начала начислений за коммунальную услугу по 
обращению с твердыми коммунальными отходами частному сектору города Та-
лицы за период с 01.03.2019 г.

Обращаем Ваше внимание, что расчет за коммунальную услугу, предоставлен-
ную в период с 01.03.2019 по 31.05.2019 г., будет отражен в единой квитанции за 
май 2019 года.
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«Нам не стыдно за то, 
что мы строим…»

В микрорайоне РТС размещены производственные 
площадки дорожно-эксплуатационного предприятия 
АО «ДЭП №8». Предприятие выиграло тендер на 
капитальный ремонт федеральной трассы Екатерин-
бург-Тюмень. В ближайшие 5 лет «федералка» преоб-
разится в четырехполосную дорогу по две полосы в 
каждом направлении. 

История предприятия началась 60 лет назад. Официаль-
но зарегистрировано во Владимирской области, имеет фи-
лиал в Екатеринбурге. По данным из открытых источников, 
32 раза заключало государственные контракты. В качестве 
основного заказчика в рамках договора выступает государ-
ство. В феврале 2019 года подразделение АО «ДЭП №8» 
появилось на территории Талицкого ГО, были начаты под-
готовительные работы по исполнению заключенного кон-
тракта.  

- 16 октября 2019 года мы должны ввести в эксплуатацию 
10 км дороги, с 240 до 250 км. Условиями контракта пред-
усмотрены ограждения для разделения полос и металли-
ческие по обочинам. Машины будут ехать, как в тоннеле, 
съезд предусмотрен только на Юшалу, - комментирует 
Евгений Титов, зам. директора по производству АО «ДЭП 
№8». – К 2025 году вся трасса Екатеринбург-Тюмень ста-
нет четырехполосной. Объемы нашего предприятия также 
расписаны на 4 года вперед. Более того, на эксплуатацию 
и содержание нам будут переданы отремонтированные 
участки дороги еще на 25 лет. Поэтому было принято це-
лесообразное решение о размещении в Талицком районе 
производственной площадки. Наше предприятие выпол-
няет полный цикл работ по капитальному ремонту авто-
дороги от подготовительных работ до устройства верхнего 
слоя покрытия. Для этого у нас имеется вся необходимая 
дорожно-строительная техника, а также  дробильно-сорти-
ровочный комплекс, грунтово-смесительная установка и 
асфальтобетонный завод.

В настоящее время на территории дорожно-эксплуата-
ционного предприятия идет монтаж асфальтобетонного 
завода (АБЗ) с производительностью 160 тонн продукции 
в час.

- АБЗ - это аналог немецкого завода с многоуровневой 
системой фильтрации, - поясняет Сергей Марков, началь-
ник производства. – Будет запущено экологически чистое 

производство. Загрязнение окружающей среды – ноль. Вся 
выпускаемая продукция нашего производства полностью 
соответствует государственному стандарту. Для проведе-
ния работ по капитальному ремонту автодороги нам необ-
ходимы будут следующие приготовленные битумно-мине-
ральные смеси: для устройства верхнего слоя основания 
– органо-минеральная смесь, для устройства нижнего слоя 
покрытия – крупнозернистая плотная асфальтобетонная 
смесь, для устройства верхнего слоя покрытия – щебеноч-
но-мастичный асфальтобетон (ЩМА-20).

- Нам не стыдно за то, что мы строим, - продолжает Сер-
гей Михайличенко, руководитель проекта. – Гарантия на 
верхний слой покрытия составляет 5 лет, но на «гарантий-
ку» мы не выезжаем, т.к. строим изначально качественно.  

Сегодня в Талицком представительстве работает по-
рядка 250 человек. 90% - местное население. Остальные 
10% - команда узких специалистов, собранная из разных 
уголков России: Астрахань, Волгоград, Липецк, Воронеж и 
т.д. Средняя заработная плата составляет порядка 40 ты-
сяч рублей в месяц. Поиск людей еще продолжается. Пер-
спектива того, что предприятие зашло в Талицу всерьез и 
надолго, налицо. По словам Евгения Титова, заместителя 
директора по производству АО «ДЭП № 8», предприятие 
до 2025 года будет производить капремонт федеральной 
трассы Екатеринбург-Тюмень в пределах Талицкого райо-
на. 

Анна АНДРЕЕВА

«К 2025 году вся трасса Екатеринбург-Тюмень станет четырехполосной. Объемы нашего 
предприятия также расписаны на 4 года вперед…»

Пожар от «Опеля»

Страшная авария произошла в 
с.Бутке ночью. Женщина, 1990 года 
рождения, управляя «Опель-Астра» 
без водительского удостоверения, 
при повороте налево в сторону 
центра с. Бутки допустила съезд с до-
роги и наезд на надворные постройки 
жилого дом №63 по ул.Чапаева.

Спустя несколько минут после стол-
кновения произошло возгорание авто-
мобиля. Огонь быстро перекинулся на 
жилой дом. В этот момент в доме нахо-
дилась молодая семья с годовалым ре-
бенком. От громкого хлопка и треска им 

удалось проснуться. 
- Первой проснулась жена, в то время 

кухня нашего дома уже была охвачена 
огнем. Выход был только через окно ком-
наты. Все, что удалось взять – паспорта. 
Остальное все сгорело, - рассказывает 
глава семьи Александр Завьялов. 

Сейчас семья вынуждена жить у род-
ственников. От купленного два года на-
зад и только отремонтированного дома у 
них ничего не осталось. Семье нужна по-
мощь. Жители села уже начали собирать 
вещи погорельцам, помогают разбирать 
сгоревшие конструкции. Необходимы 
бытовая техника, мебель. Найти постра-
давших не составит труда, любой житель 

деревни подскажет, где они проживают.  
Кроме того, в Буткинской школе-интер-
нат разместили временный пункт сбора 
вещей. 

Кто, когда и каким образом будет воз-
мещать ущерб семье – пока неизвестно. 

По информации инспектора по пропа-
ганде ГИБДД по ТГО Анатолия Бакина, 
водитель автомобиля в ДТП не постра-
дала, телесные повреждения получил 
пассажир, 1991 года рождения, нахо-
дившийся на переднем пассажирском 
сидении данного автомобиля. Он был 

доставлен в приемный покой Талицкой 
ЦРБ с диагнозом: СГМ, ЗЧМТ, назначе-
но амбулаторное лечение. По данному 
факту сотрудниками Госавтоинспекции 
проводится проверка. 

Также в отделе надзорной деятель-
ности по Талицкому, Тугулымскому рай-
онам нам пояснили, что сообщение о 
пожаре поступило спустя 13 минут после 
ДТП. На момент прибытия пожарных ог-
нем были охвачены надворные построй-
ки, дом. Проводится проверка. 

Анжелика ГОРИНА

Молодая семья осталась без жилья и средств к существованию 
из-за ДТП, которое произошло 28 мая

10 км новой дороги стоит 1 млрд. 
рублей. По словам дорожников, это 
очень дешево... 
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Такой вот, «чартер»,  
на Ганновер

С тех пор утекло много воды, уже 
отметили  74-ю годовщину Победы в 
Великой Отечественной войне; уже 
выросли внуки-правнуки победителей; 
уже, к сожалению, совсем мало оста-
лось тех, кто живьем видел немцев, кто 
помнит бомбежки, смерть, неистовый 
лай немецких овчарок…Среди тех, кто 
помнит,  Анна Мироновна Котлова, 
которой исполнилось 93 года!

- Жили мы с родителями и моим млад-
шим братом в большом селе Каменецк По-
дольской области (сейчас Хмельницкая). 
Ходила в школу, папа был председателем 
колхоза – его любили за доброту, отзыв-
чивость. Мы, ребятишки, тоже работали с 
ранних лет на колхозных полях – убирали 
клубнику, различные фрукты, ягоды. Не-
далеко от нас проходила пограничная за-
става с западной Украиной, с ней и вели 
различный обмен – они нам мануфактуру, 
ткани разные, а мы им – фрукты… И вдруг 
из черного репродуктора, который напоми-
нал большую тарелку, понеслись слова: 
«… Враг вероломно напал…  Война!», а  
по нашему украинскому небу уже летели 
черными треугольниками  вражеские са-
молеты…

Мужчины тысячами записывались до-

бровольцами на фронт, уходили в пар-
тизаны, ушел и  папа 7-классницы Анны. 
Подростков, школьников увозили в концла-
геря, гетто, другие места принудительного 
содержания.  Если кто отказывался – рас-
стреливали на месте, вешали  родных и 
близких,  комсомольцев, коммунистов… 
Доносили немцам о их местах нахождения 
свои же старосты украинских сел – преда-
тели. 

- Петли для людей делали прямо в 
школе - на турниках, кольцах, так  мно-
гих активистов повесили. Чтобы пре-
сечь дорогу партизанам,  минировали 
близлежащий лес, где больше гибли 
ребятишки, в лес-то по грибы- по яго-
ды хочется… Мою маму отстояли, 
кто-то должен быть председателем, 
а ей работа эта  была знакома. Ну а 
нас повезли на телегах до ближайшей 
станции, погрузили в товарные ваго-
ны и отправили через Польшу в Герма-
нию. Везли, как скот, только соломки 
под ноги маленько кинуто было. Тут 
же спи, в туалет ходи, чем-то питай-
ся…       

По пути в Германию были бомбежки, 
многочисленные остановки и – желание 
сбежать, но осуществить его никому не 
удавалось: со всех сторон – немцы с ов-
чарками.  

- В одном из немецких городов, где с нас  
сняли  всю завшивленную одежду, прошпа-
рили ее, – продолжает воспоминания Анна 
Мироновна, - приехали немцы-покупатели, 
«баумены», как их называли, и стали вы-
бирать крепких и рослых ребят для работы 

на своих фермах и полях, а кто  поменьше 
повезли дальше – в город Ганновер, на за-
вод по производству противогазов… Нас, 
девчонок, поселили в барак, где было 12 
помещений и в каждом проживало по 24 
человека. На проходной – немцы с авто-
матами, все бараки - за колючей проволо-
кой… К концу войны в нашей «комнате» из 
24 осталось только 11 человек – умирали 
от болезней, голода, изнеможения от мно-
гочасовой работы, смотришь, опять кого-то 
за ноги потащили... Но отчаянные среди 
девчат находились, которые действи-
тельно готовились к побегу. Помню двух 
девушек из Ленинграда – Олеся и Варя – 
грамотные, бойкие были, хорошо знали не-
мецкий язык. Они не одну неделю делали  
подкоп под колючей проволокой, верили, 
что уйдут, но далеко  убежать не смогли - 
поймали их и так избили, что места белого 
на теле не было… 

Перед концом войны фашисты ре-
шили нас, подростков и военноплен-
ных  – сжечь заживо… Колонны сопро-
вождали немцы на мотоциклах, людей 
просто трамбовали в специально 
сколоченный барак на окраине города, 
ворота которого закрывал массив-
ный  металлический засов. Барак об-
лили бензином, подожгли – началась 
паника, крики, люди буквально шли и 
ползли по головам, к тем  немногим 
выломанным проемам в стенах бара-
ка… На мне горели волосы, руки, но я 
каким-то чудом смогла выбраться из 
барака, кинулась к лесочку -  стала зем-
лей растирать голову, руки, пузыри на 
коже лопались…

Воспоминания Анны Мироновны были 
очень яркие,  подробные, будто и не прои-
зошли  они более 70 лет назад, однако одно 
из них Анна Мироновна ощущает на себе 
буквально физически  до сего дня с того 
самого страшного 1941 года  – татуировка 
«Ганя» на ее левой руке  - так по-украин-
ски звучало ее имя…  Домой в родное село 
прибыли только в июне 1945 года. Мама и 
братик были живы, только  сильно сдала 
мама, позднее еще и похоронку на отца 
принесли, что погиб, защищая Польшу… 
Завоеванная такой ценой мирная жизнь  
требовала восстановления народного хо-
зяйства, строительства, массового трудо-
вого героизма - и это в Советском Союзе 
было  поднято. Еще приходилось бороться 
и с послевоенным бандитизмом, который 
расползся и расцвел махровым цветом по 
многим союзным республикам:

- Закончив один курс культпросветучи-
лища, я стала работать в райкоме 

комсомола, ездили со старшими това-
рищами -коммунистами с агитацией, 
с вопросами государственного займа 
у населения. У всех у нас было оружие,  
я тоже хорошо стреляла, сейчас не 
знаю, давно не тренировалась, но ком-
муниста Матвея  убили практически 
на наших глазах: не верилось – войну 
прошел, а от бандитской пули погиб. 
Предателей, бандитов много было в 
то время на Украине, сейчас вот тоже 
смуту затеяли политические банди-
ты – я телевизор смотрю и жалею 
простое население Украины – опасай-
тесь войны!

На Украине же встретила Анна Миро-
новна снайпера Петра Котлова, родом из 
Талицкого района Свердловской области, 
он  стал мужем и отцом их сына-первен-
ца. Переехали в Талицкий район, в село 

Катарач. Здесь обзавелись супруги своим 
домом, одна за другой родились три дочки 
– Александра, Валентина и Галина… Но на 
54-м году жизни осталась Анна Миронов-
на без мужа – скосили его послевоенные 
болезни.

Сейчас  Анну Мироновну навещают три 
дочери, 6 внуков, 8 правнуков, но даже в 
свои 93 года она сама себя обслуживает, 
сознается только, что глаза  плохо ви-
дят  – операция нужна!  Анна Мироновна  
уважаемый не только в районе человек  -  
ежегодно поздравляют ее с Днем Великой 
Победы президент России Владимир Пу-
тин, губернатор области, глава Талицкого 
городского округа А.Г. Толкачев, депутаты 
всех уровней! И мы, ныне живущие, низко 
сколоняем голову перед поколением побе-
дителей, перед Вами, Анна Мироновна!

Р.S. А песня про немецкий город Ган-
новер, действительно, есть – она о 
ностальгии тех людей, которые поки-
нули Родину. Чартерные рейсы ( ави-
арейсы для туристов)  - это возмож-
ность встретиться близким людям. 
У Анны Мироновны был свой «рейс» на 
Ганновер, но такой, которого она ни-
кому не пожелает.

Фото автора и из семейного архива.

Галина АНТИПИНА

Немецкий город Ганновер известен многим российским туристам как  «город-выставок», город 
с многовековыми традициями, международными ярмарками… Анна Мироновна КОТЛОВА (в 
девичестве Вархалюк) тоже помнит этот город, помнит, как ее  со сверстницами гнали на 
работу. Гнали на ганноверский завод с множеством печей…

Три дочери поздравляют маму с юбилеем

С внучкой Олей на клубничном 
поле

Фото послевоенных лет

Нелёгкие воспоминания...
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Программа ее дня была очень на-
сыщенной: посещение музеев, учреж-
дений дополнительного образования, 
прием жителей по личным вопросам, 
встречи с работниками культуры. 

В сопровождении главы Талицкого ГО 
Александра Толкачева областной ми-
нистр начала свою рабочую поездку с 
посещения Троицкого краеведческого 
музея. Кроме того, Светлане Николаев-
не показали старое здание, в котором 
когда-то проживал купец Угрюмов. В 
планах именно здесь организовать до-
полнительный музейный комплекс, так 
сказать, филиал Троицкого краеведче-
ского музея. 

Экскурсия по Талице продолжилась 
посещением Центра творческого разви-
тия «Радуга», который сейчас располага-
ется в особняке Поклевских-Козелл.  От 
просторных залов, старинного камина, 
выставки детских работ и направлений, 
по которым работают преподаватели 
Центра с обучающимися, областной 
гость осталась в восторге. 

Еще одним местом встречи стала Та-
лицкая детская школа искусств. Дирек-
тор школы Анастасия Яровикова с гор-
достью рассказала гостям об успехах 
художественного отделения школы. Ко-
пилка их наград пополняется ежегодно. 
Здесь и грамоты областного, всероссий-
ского, и даже, международного уровня.  
Порадовалась Светлана Николаевна и 
за музыкальное отделение школы. Во 

время приезда как раз шла репетиция, 
подготовка к очередному конкурсу.  Пес-
не «Мы желаем счастья вам» в исполне-
нии педагогов областная гостья аплоди-
ровала стоя. 

Продолжилась рабочая встреча в ад-
министрации ТГО, где министр провела 
личный прием граждан.  С желанием 
сохранить уникальный архитектурный 
вид и сделать капитальный ремонт Дома 
культуры пос.Пионерского к С.Н.Учай-
киной обратилась инициативная группа 
жителей. На сегодняшний день беспо-
койство вызывает ветхость конструкций 
и состояние зрительного зала, концер-

ты и репетиции приходится проводить в 
фойе учреждения. 

Светлана Николаевна пообещала, что 
в скором времени совместно с предста-
вителями регионального минстроя рас-
смотрят все варианты сохранения Дома 
культуры. Если же специалисты вынесут 
вердикт о невозможности восстановле-
ния, будут приняты все меры по рассмо-
трению строительства нового здания. Но 
нужно понимать, что это дело небыстрое. 
Потребуется проектно-сметная докумен-
тация, проведение аукциона, само стро-
ительство…Пионерцы всё это понимают 
и согласны ждать, только лишь бы во-
прос решился в положительную сторону, 
и подрастающему поколению было где 
провести время. 

На встрече с работниками культуры 
областная гостья поблагодарила всех за 
то, что количество мероприятий в округе 
только растет, развивается волонтерское 
движение при домах культуры, в библио-
теках пополняется книжный фонд и коли-
чество читающих. Положительную оцен-
ку культработники получили и за работу с 
гражданами с ограниченными возможно-
стями здоровья.  

Отдельного внимания были удостое-
ны планы на ремонт учреждений культу-
ры. Уже сегодня мы видим, что начался 

капитальный ремонт Дома культуры 
«Центральный», продолжается ремонт 
в Талицкой центральной библиотеке. За-
планировано строительство модульного 
Дома культуры на 120 мест в пос.Комсо-
мольском. 

В заключение рабочего визита Свет-
лана Учайкина пообщалась с журнали-
стами. В своей беседе она подчеркнула, 
что Талицкий городской округ ее прият-
но порадовал своим ухоженным видом, 
приветливыми и талантливыми людьми. 

- Мне есть с чем сравнивать. Я часто 
езжу по области и могу сказать, что руко-
водство муниципалитета поддерживает 
культурную сферу и трепетно относится 
ко всем обращениям. Готовясь к поезд-
ке, я изучила статистические отчеты. Мы 
видим, что растет число посещений в би-
блиотеках, пополняется книжный фонд, 
растет число мероприятий в КДЦ, созда-
ются новые формирования, внедряются 
новые формы работы с населением.  Я 
очень рада, что здесь жители не чувству-
ют оторванности от областной столицы, 
потому что для них создана хорошая 
культурная среда, - отметила министр 
культуры Свердловской области Светла-
на Учайкина. 

Фото автора.

Министр культуры - в Талице
28 мая с рабочим визитом Талицкий городской округ посетила министр 
культуры Свердловской области Светлана Учайкина
Анжелика ГОРИНА

Образцовый танцевальный 
коллектив любительского худо-
жественного творчества «Радуга» 
под руководством Елены Викуло-
вой сегодня насчитывает более 
180 участников от 4 до 18 лет. 
Ребята – постоянные участники и 
победители не только районных, 
областных, но и всероссийских 
конкурсов. Обладатели сотен гра-
мот, дипломов и благодарностей. 

Начиная с 1992 года коллективу 
приходилось вести свою деятель-
ность на разных площадках, так как 
своего помещения у него не было, 
что доставляло неудобство. Вопрос 
с выделением отдельного помеще-
ния для студии танца начал решать-
ся в 2018 году благодаря поддержке 

главы ТГО Александра Толкачева 
и председателя Думы ТГО Елены 
Забанных. На капитальный ремонт 
помещения по ул.Советской,65, при-
обретения специального оборудова-
ния и мебели из местного бюджета 
было выделено 2 миллиона 325 тыс.
рублей. 

Сегодня у «Радуги» имеется свое 
помещение с тремя хореографиче-
скими залами, большими костюмер-
ными, где одновременно могут зани-
маться 100 человек. 

Со знаменательным событием ру-
ководителя студии «Радуга» Елену 
Викулову и участников танцевально-
го коллектива поздравили начальник 
отдела культуры Константин Горнуш-
кин и депутат Думы ТГО Евгений Фа-
лов. 

Фото автора.

Новый дом для «Радуги»
Знаменательное событие состоялось минувшую субботу в г.Талице. Спустя 27 лет у одного из 
самых больших танцевальных коллективов появилась своя студия
Анжелика ГОРИНА
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В Талицком  районе сложилась 
давняя добрая традиция – засту-
пать в наряд у символического 
пограничного столба (находится 
на верхней плотине городского 
пруда) с вечера предыдущего дня. 
Нынче на нем значится число – 101 
– именно столько лет прошло со 
дня создания пограничной службы 
России. Почетный караул, цветы 
возле мемориальных плит погиб-
ших пограничников и – салют в 
честь всех, кто служил на границе, 
кто с честью носил зеленые береты 
и фуражки.

Утро 28 мая начинается здесь же, 
возле пограничного столба, куда под-
ходят, подъезжают пограничники с 
друзьями, женами, детьми – звучат па-
триотические песни, развеваются фла-
ги, и издалека виден всем таличанам 
большой праздничный баннер. 

Талицкие пограничники объединены 
в общественную организацию ветера-
нов пограничных войск и входят в ре-
гиональное отделение под названием 
«Граница» - все это не без участия 
активистов-пограничников и главного 
вдохновителя и организатора - Вик-

тора Чапаева. Организация  давно и 
плодотворно работает со школами, 
музеями, сотрудничает с погранични-
ками других регионов – свою активную 
гражданскую позицию передают вете-
раны-пограничники молодому поколе-
нию.

Поздравить героев границы и побла-
годарить за службу пришли официаль-
ные лица – зам. главы Талицкого ГО 
М.М. Титарь, мэр г. Талицы И.А. Дят-
лов, председатель Районного Совета 
ветеранов А.Н. Зуйков – много лет воз-
главлявший Талицкий райвоенкомат.

Благодарственными письмами Ре-
гионального отделения ветеранов 
пограничных войск были отмечены в 
этот день многие наши пограничники, 
среди них – старший матрос морчасти 
В.П. Новоселов, старшина Н.А. Пухов, 
ветераны погранвойск В.Н. Плотни-
ков, В.П. Белоносов, В.В. Ракимов, 
А.В. Лавров, С.Н. Упоров… Привезли 
на праздник и 88-летнего ветерана-по-
граничника – Георгия Берсенева, для 
которого пограничное братство и сам 
День пограничника – святое! Ведь та-
кой святой, неприкосновенной была 
для них и российская граница!    

Фото автора.

Салют, граница!
Вся наша огромная страна отметила  во вторник, 28 мая, ДЕНЬ ПОГРАНИЧНИКА. Праздник 
получился всенародный, ведь защита границ – это всеобщая безопасность, всеобщий  мир, 
всеобщая  уверенность в завтрашнем дне!
Галина АНТИПИНА

Собралось порядка трехсот человек 
из различных коллективов, организа-
ций, учреждений, работники админи-
страции ТГО, Управления городского 
хозяйства, Талицкого пансионата, 
студенты колледжа и просто добро-
вольцы. 

Общими усилиями  в течение часа была 
прочесана вся территория парка – мешки 
с мусором росли! Самой захламленной 
оказалась нижняя часть парка  - за забор, 
скорее всего,  кидали мусор жители близ-
лежащих домов и с соседних улиц.  Управ-
ление городского хозяйства решение при-
няло здесь же – обойти с предписанием 
все дома, кому «с руки» вываливать мусор 
в нижнюю часть парка.

Мэр города Иван Дятлов подготовил для 
субботника большое количество мешков 
для мусора. Был от организаторов и горя-

чий чай с пирожками.
- Порядка трехсот человек собрал май-

ский субботник в парке, - итожит событие 
Владимир Рыжков – ведущий специалист 
УГХ г. Талицы. – Хорошо поработали все, 
но особым энтузиазмом отличились ребя-
та из Талицкого пансионата. Большое всем 
спасибо!

Организатором очередного суббот-
ника по очистке парка-дендрария от 
мусора стало местное отделение ВПП 
«Единая Россия», а также «Молодая 
гвардия» при поддержке администрации 
ТГО и Управления городского хозяйства. 
Напомним, что большой субботник по 
очистке территории парка от   сгнивших 
и поваленных деревьев проходил 5 лет 
тому назад – 4 июля 2014 года. А в 2011 
году энтузиастом субботника стал кол-
лектив ТалЭС во главе с руководителем 
М. Г. Четвериковым.

Фото Д. Перфильева.  

Все спешат на субботник!
В пятницу прошлой недели, 24 мая, Талицкий парк-дендрарий снова вздохнул облегченно 
от накопившегося за зиму мусора
Галина АНТИПИНА
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